

Transportistas paralizan movilidad en carreteras poblanas; exigen seguridad a las autoridades



Puntual

www.diariopuntual.com @diariopuntual MARTES 29.07.2025 AÑO 18 NO. 4113 PRECIO \$5.00

DEL REPORTERO / PAG. 4

Fernando A. Crisanto



PUEBLA, AÚN 1º. EN HUACHICOL

ANIMAL POLÍTICO / PAG. 14

INE prevé 'castigar' con 2.8 millones de pesos el fraude de acordeones en la elección judicial

CIUDAD / PAG. 4

Arranca Gobierno de la Ciudad ampliación de infraestructura ciclista al sur de la capital

POLÍTICA / PAG. 7

El PRI acusó nepotismo en Morena; la hija de ombudsman será diputada

ESTADO / PAG. 8

Escortas de edil de Cuyuaco bajo investigación por amenazas en Angelópolis

REGIONAL / PAG. 10

Anuncia Edil para agosto la Feria de la Manzana en Zacatlán

REGIONAL / PAG. 10

San Andrés Cholula a la vanguardia con estrategias integrales y equipamiento para la seguridad pública



CESAN A DIRECTORES DE RECLUSORIOS POR ACTOS DE CORRUPCIÓN

▶▶ Por presuntamente estar involucrados en actos de corrupción, los directores de los centros penitenciarios de San Miguel y Tepexi de Rodríguez fueron separados de sus cargos, así lo dio a conocer el titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Puebla, vicealmirante Francisco Sánchez González. **PAG. 6**

POLÍTICA / PAG. 7

NACIONAL DE TENIS CONSOLIDA A PUEBLA COMO EPICENTRO DEPORTIVO: ALEJANDRO ARMENTA



● A partir del 4 de agosto, Puebla será sede del Torneo Nacional de Tenis Infantil y Juvenil 2025. El evento reunirá a jóvenes de 31 entidades del país, en el Centro Estatal de Tenis, al sur de la capital, una de las instalaciones más importantes del país. Durante la presentación, el gobernador Alejandro Armenta afirmó que el deporte no es un programa temporal, sino una política de Estado. "El deporte es igual a salud, y salud es igual a seguridad. Por eso le damos prioridad con acciones concretas", declaró.

POLÍTICA / PAG. 7

A TRAVÉS DEL OPERATIVO CENTINELA, LA SSC ASEGURÓ MÁS DE 2 MIL VEHÍCULOS



● Con la finalidad de mantener una capital en orden, el Gobierno de la Ciudad, encabezado por el presidente municipal, Pepe Chedraui Budib, a través de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), implementa de manera interinstitucional, en zonas estratégicas de la capital del estado, el Operativo Centinela, cuya finalidad es detectar motocicletas con reporte de robo, unidades presuntamente usadas para cometer actos ilícitos y verificar que, quienes se trasladan en dichos vehículos, cuenten con la documentación y los accesorios de seguridad correctos.

**MARTES.29
JULIO.2025**

@diariopuntual
www.diariopuntual.com



ANGELOPOLITANAS

Puntual

Miguel Ángel Crisanto
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez
DIRECCIÓN REGIONAL

**Dr. Rodolfo Antonio
Pérez Ramón**
DIRECTOR JURÍDICO

Beatriz Notario
COORDINACIÓN DE DISEÑO

**REPORTEROS
Puebla**

Aurelia Navarro Niño
José Guzmán Tovar
Alma Méndez
Silvino Cuate

San Martín Texmelucan
Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano
Octavio Sánchez Muñoz

José Manuel Sánchez Valencia
Tecamachalco

Fernando Castro
Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza
San Martín Texmelucan

Sandra Vergara
Raúl Ortega
Sierra Norte

Paola Aroche
Abacum Reyes Parra
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco
SISTEMAS

**FOTOGRAFÍA
Agencia ENFOQUE**

**ADMINISTRACIÓN
Y VENTAS**
Ma. Rayo Morales

Oficinas Puebla
14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue.
Teléfonos:
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico:
diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de Licitud de Título EN TRÁMITE, Certificado de Reserva de Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE
Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 2803, Col. Humboldt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54.
Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración son responsabilidad de sus autores. Prohibida la reproducción parcial o total del material informativo y fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de todos los derechos.

La demanda de seguridad paralizó ayer carreteras y avenidas en el interior del estado y en la capital poblana.

Transportistas adheridos a la Alianza Mexicana de Organización de Transportistas A.C. (AMOTAC) cerraron puntos carreteros del estado de Puebla a fin de exigir mayor seguridad en los caminos de la entidad, ello porque el pasado fin de semana uno de sus compañeros fuera ultimado por un grupo armado en la carretera Cuacnopalan-Oaxaca.

En la región de Tehuacán fue uno de los puntos en los que se vio afectada la circulación luego de que los transportistas atravesaran sus unidades en el camino, pues señalaron que la presencia de la Guardia Nacional es prácticamente nula en los más de 90 km de la zona.

En la ciudad de Puebla uno de los puntos afectados con la protesta fue la caseta de Atlixco, hasta donde llegaron unidades cerca de las once de la mañana para sumarse a la queja de su organización, en tanto que otros bloqueos se dieron en el Hospital General de Huejotzingo y Tepontla en los accesos a la federal México-Puebla.

Durante la manifestación estuvieron cerradas la carretera federal El Seco-Serdán. También bloquearon la autopista Puebla-Orizaba, a la altura de las Cocinas en Acatzingo, y en la Chichotla-Guadalupe Victoria. Fueron recibidos por autoridades estatales y ahí acordaron más reuniones.

La diputada priista, Delfina Pozos, criticó que Alexa Espidio Sánchez vaya a ocupar la diputación que dejará la recién casada Graciela Palomares, porque es hija de la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos local, lo que demuestra el nepotismo que existe en la 4T.

La morenista presentará su renuncia el jueves 31 de julio, para que en su lugar quede Alexa Espidio al ser su suplente, por lo que tendrá que dejar el cargo que aún mantiene como subsecretaria en la Secretaría de Deporte y Juventud.

“Imagínense la hija de la representante de Derechos Humanos, todo es lo mismo, dónde está la congruencia de todo lo que predica Morena, es una vergüenza lo que pasa en nuestro país y estado”, dijo la priista.

Fueron identificadas las dos mujeres localizadas sin vida en el interior de un vehículo, abandonado a un costado de la carretera a Quecholac en un paraje conocido como El Salado. Son Liliana Gabriela N. y Sheila Alejandra N., originarias de Tepeaca. De acuerdo con los primeros reportes, los cuerpos presentaban huellas de violencia, así como impactos de arma de fuego.

Elementos de las policías Municipal y Estatal acudieron al sitio tras recibir un reporte ciudadano. Al confirmar los hechos, acordonaron la zona y dieron aviso a las autoridades correspondientes para realizar el levantamiento de los cuerpos y su traslado al Servicio Médico Forense.

Ayer, se dio a conocer la detención de Alejandro Macuil, comandante ministerial y jefe del grupo de la Fiscalía Especializada en Investigación de Delitos de Desaparición Forzada de Personas. De acuerdo con el Registro Nacional de Detenciones, el comandante fue detenido a las 09:43 horas y posteriormente trasladado a la Casa de Justicia de San Andrés Cholula.

La información se dio a conocer mediante una publicación en la cuenta oficial del colectivo Voz de los Desaparecidos, en la red social X, en la que se indicó: “Hoy trasciende la detención de quien siempre había sido comandante de la Unidad de Investigación en Fiscalía de Desaparecidos. TODO el tiempo señalamos que no hacen su trabajo, que las ‘investigaciones’ son eternas e inútiles. Por eso las CDI se vuelven de larga data, y faltan +”. Se supo que la detención está relacionada con la investigación de agentes infiltrados, asunto al que se refirió la semana pasada la fiscal Idamis Pastor.

Luego que Andrés López Beltrán, secretario de Organización de Morena, fue captado en un hotel en Tokio, Japón, la presidenta Claudia Sheinbaum llamó a quienes desempeñan un cargo público a comportarse adecuadamente y a ejercer el poder con humildad.

“Nosotros, mucho de nuestro pensamiento tiene que ver con el pensamiento juarista, que es que no puede haber gobierno rico con pueblo pobre. Entonces, todos tenemos que, en el momento que estamos desempeñando un cargo público, comportarnos adecuadamente.

“Siempre el poder debe ejercerse con humildad, siempre; esa es mi posición y siempre va a ser. Y ya cada quien, pues tiene que ser reconocido por su historia, por su comportamiento, siempre”, comentó Sheinbaum en conferencia mañanera.

El fin de semana, Andrés López Beltrán, secretario de Organización de Morena, fue captado en un hotel en Tokio, Japón, junto con el diputado Daniel Asaf, ex mano derecha del ex presidente Andrés Manuel López Obrador.



VINCULAN A PROCESO A 'LADY RACISTA' POR DISCRIMINACIÓN

La audiencia de este lunes a Ximena 'N', alias 'Lady Racista', se llevó a cabo en medio de un fuerte dispositivo de seguridad



REPORTAN AL MENOS TRES HERIDOS EN MANHATTAN TRAS TIROTEO

De acuerdo con el medio CNN, fuentes policiales revelaron que el presunto autor del tiroteo fue hallado muerto tras disparar contra un agente del Departamento de Policía de Nueva York (NYPD) y al menos a dos civiles cerca de un edificio



OLORES SEGREGADOS DURANTE LA OVULACIÓN HARÍAN MÁS ATRACTIVAS A LAS MUJERES

Un estudio analizó los efectos de los olores segregados por mujeres durante la ovulación en los hombres



MARK HAMILL: ESTAMOS TAN DIVIDIDOS QUE USAR EL CINE COMO EVASIÓN ES TERAPÉUTICO

Mark Hamill, conocido por interpretar al legendario Luke Skywalker, se ha mostrado crítico con ciertas posturas del Gobierno de Donald Trump



POR: FERNANDO
A. CRISANTO

DEL REPORTERO PUEBLA, AÚN 1º. EN HUACHICOL

Los grandes esfuerzos en Seguridad Pública que realizan coordinados los gobiernos: federal, estatal y municipales empiezan a dar resultados, pero todavía Puebla tiene primeros lugares en delitos, como el huachicol

El estado es el primero en la lista de entidades con más carpetas de investigación abiertas en el país por delitos cometidos en materia de hidrocarburos en el primer semestre de 2025, de acuerdo con la Fiscalía General de la República.

El último informe del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública de enero a junio de este año, se abrieron 531 carpetas de investigaciones relacionadas con la extracción, distribución o comercialización de hidrocarburos en la entidad poblana.

Es la primera con mayor número de carpetas de investigación abiertas por violar la ley federal para prevenir y sancionar los delitos cometidos en materia de hidrocarburos. Puebla superó al Estado de México con 495 y a Nuevo León con 357 ilícitos que infringen la normativa.

La estadística elaborada por el gobierno federal contabilizó 4 mil 142 violaciones a la ley de hidrocarburos, Puebla concentró el 12.8 por ciento del total.

En cuanto al comportamiento anual, el gobierno federal registra que, en 2019, el primer año de registro y evaluación, Puebla acumuló mil 481 averiguaciones; el número más alto en los últimos seis años.

Para 2020, primer año de la pandemia del coronavirus, la cifra descendió a 937; en 2021 creció a mil 043; en 2022, cuando se eliminaron las medidas sanitarias por

coronavirus, bajó a 664; en 2023 repuntó a mil 132; y en 2024 cerró con 906 ilícitos.

En abril pasado, el vicealmirante Francisco Sánchez, secretario de Seguridad Pública, informó que los resultados de los operativos implementados han registrado una baja en esos delitos. Puebla empezó el año en segundo lugar en el país con el mayor registro de delitos relacionados con la comercialización o extracción de hidrocarburos

En este primer semestre del año han detenidas a 61 personas, asegurados 21 vehículos y recuperadas 81 unidades más. Se inhabilitaron 70 tomas clandestinas, se aseguraron 144 mil litros de gasolina, 46 mil litros y mil 280 kilos de gas LP, así como 71 mil litros de diésel, 23 mil litros de hidrocarburo y 487 contenedores.

La ley federal castiga a quienes sustraigan hidrocarburos, petrolíferos, petroquímicos, de ductos, vehículos, equipos, instalaciones o activos, sin derecho y sin consentimiento de asignatarios, contratistas, permisionarios o distribuidores.

Los esfuerzos de Seguridad Pública continuarán y seguirán reduciendo el número de tomas clandestinas que se detectan, por instrucciones de la presidenta Sheinbaum habrá incluso drones vigilando los municipios que tienen mayor presencia de los huachicoleros y que en un buen número están a lo largo de la autopista México-Puebla.

La lucha va en serio y el objetivo de reducir el número de actos ilícitos también, habrá que esperar la respuesta de los criminales.

DE LAS ANÉCDOTAS QUE SE CUENTAN

Ese es el nivel de la educación de algunas autoridades municipales.

Cámaras de seguridad captaron el momento en que Iván Camacho Romero, presidente municipal de Cuyoaco, amenazó y agredió verbalmente a empleados de una tienda de ropa del Centro Comercial Angelópolis.

Los hechos ocurrieron la tarde del pasado domingo. De acuerdo con las grabaciones, el edil de Cuyoaco, quien vestía una playera negra y pantalón de mezclilla, ingresó al negocio acompañado de una mujer. Tras solicitar una devolución, los empleados le informaron que no era posible realizarla, lo que derivó en la agresión. Iván Camacho fue notificado de la imposibilidad de efectuar una devolución, debido al estado en que presentaba los objetos adquiridos.

El presidente de Cuyoaco expresó que ya no quería el reembolso, pero lanzó amenazas, advirtiendo que “no saben con quién se están metiendo” y que “los voy a levantar”.

Ante esta situación, los escoltas del presidente municipal priista intentaron agredir al personal de la tienda, pero fueron contenidos por elementos de seguridad del centro comercial.

El alcalde agresor no ha expresado ningún “usted disculpe” y su partido, el PRI, oficialmente nada.

Que vergüenza

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Crisanto

Arranca Gobierno de la Ciudad ampliación de infraestructura ciclista al sur de la capital

Puebla, Pue.- Con el propósito de fortalecer la movilidad sostenible, mejorar la seguridad vial y promover el uso de medios de transporte no motorizados, el Gobierno de la Ciudad que encabeza el presidente municipal, Pepe Chedraui Budib, inició con los trabajos de ampliación de la Red de Infraestructura Ciclista al sur de la capital.

En este marco, el secretario de Movilidad e Infraestructura, David Aysa informó que, como parte de esta estrategia integral se busca generar nuevos circuitos ciclistas interconectados con ciclovías ya existentes, a fin de impulsar el uso de la bicicleta como medio de transporte seguro. Por ello, se trabaja en la ampliación de 11.4 kilómetros de nueva ciclovía en bulevar Municipio Libre, en el tramo que va de avenida 24 Sur a bulevar Carmelitas.

“Como parte de nuestro Programa Anual de Obra Pública, estamos ejecutando acciones de mantenimiento y rehabilitación en 50.02 kilómetros de infraestructura ciclista de la ciudad, así como la construcción de 21.21 kilómetros más de ciclovías”, destacó.

Por su parte, el subsecretario de Movilidad y Seguridad Vial, Norman Campos Velázquez mencionó que, la ampliación de la infraestructura ciclista tiene la finalidad de consolidar una red



ciclista interconectada, eficiente y segura, que facilite el desplazamiento no motorizado en zonas de alta demanda.

“La infraestructura ciclista que estamos impulsando, tiene un objetivo clave, permitir el tránsito seguro de usuarias y usuarios de vehículos no motorizados dentro del entorno urbano. Su función principal es impulsar modos de transporte sostenibles y garantizar una movilidad segura, eficiente y accesible, en sintonía con una visión metropolitana de desarrollo urbano inclusivo y sustentable”, puntualizó.

Cabe destacar que, se contempla la ampliación de infraestructura ciclista en vialidades como: Prolongación Reforma, 21 Sur, 3 Oriente, 31 Sur, 27 Sur y 8 Sur, entre otras.

El Gobierno de la Ciudad que encabeza el alcalde Pepe Chedraui Budib refrenda su compromiso con la construcción de una capital en orden para todas y todos los usuarios de la vía.

◻ REDACCIÓN

Percepción de inseguridad a la alza en Puebla de acuerdo a encuesta del INEGI

Puebla, Pue. En Puebla capital, la percepción de inseguridad entre los ciudadanos continúa siendo elevada, aun cuando los registros oficiales reportan variaciones mínimas en la incidencia delictiva. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del INEGI, en marzo de 2025 el 74.5% de los habitantes considera que vivir en la ciudad es inseguro. Este porcentaje, aunque muestra una ligera disminución respecto al trimestre anterior, se mantiene por encima del promedio nacional de 61.9%.

Tadeo Luna de la Mora, responsable del Laboratorio para la Paz con Reconciliación de la IBERO Puebla, explica que zonas como Bosques de San Sebastián y Xonacatepec son considerados hotspots o “puntos calientes” de violencia urbana, debido a factores como la expansión desorganizada de la ciudad, la falta de servicios básicos y la marginación.

Luna de la Mora advierte que la violencia en Puebla no está limitada a zonas marginadas. “Hemos visto balaceras y homicidios en zonas como Lomas de Angelópolis, supuestamente seguras y de alto poder adquisitivo. El riesgo ya no está confinado a los márgenes”, señaló.

El especialista también habla de una “deslocalización del peligro”, un fenómeno que rompe con la idea de que el delito solo ocurre en áreas pobres. Considera necesario diseñar políticas integrales que reduzcan no solo la incidencia delictiva, sino también el miedo que afecta la vida cotidiana, sin que esto implique sacrificar derechos ciudadanos.

Según el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, los delitos más reportados en Puebla son el robo (56.9%), la violen-



cia familiar (13.3%) y las amenazas (10.8%).

A esta situación se suma el deterioro de la infraestructura urbana: 68% de los poblanos señala fallas en el alumbrado público, y en diversas colonias se reportan cámaras de vigilancia inservibles o la ausencia de patrullajes regulares. La desconfianza en las instituciones también es un factor relevante: solo el 3% de la población confía en la policía preventiva, mientras que más de la mitad de quienes han tenido contacto con autoridades denuncia actos de corrupción.

En Santa María Xonacatepec, Joselin García afirma que la violencia en la zona ha aumentado en los últimos años. “La situación se siente cada vez más violenta, más inestable. La incertidumbre y la ansiedad han ido en ascenso”, comenta.

Otra vecina, de la colonia Bosques del Pilar, coincide en que la colaboración comunitaria es clave y propone mejorar la vigilancia vecinal, instalar más cámaras de seguridad y fortalecer a la policía con mejores sueldos y equipamiento. “Si no se les da lo básico, ¿cómo nos van a cuidar a nosotros?”, finalizó. ◻ REDACCIÓN

A través del Operativo Centinela, la SSC aseguró más de 2 mil vehículos

Puebla, Pue. Con la finalidad de mantener una capital en orden, el Gobierno de la Ciudad, encabezado por el presidente municipal, Pepe Chedraui Budib, a través de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), implementa de manera interinstitucional, en zonas estratégicas de la capital del estado, el Operativo Centinela, cuya finalidad es detectar motocicletas con reporte de robo, unidades presuntamente usadas para cometer actos ilícitos y verificar que, quienes se trasladan en dichos vehículos, cuenten con la documentación y los accesorios de seguridad correctos.

En estos últimos cuatro meses, del 19 de marzo al 27 de julio, se han efectuado 84 Operativos Conjuntos "Centinela", con 654 puntos de inspección; 11 mil 234 inspecciones a vehículos, de los que 2 mil 058 -entre motocicletas y automóviles- fueron remitidos al depósito oficial de vehículos; 313 infracciones; y fueron puestas a disposición del Ministerio Público 17 personas.

Además, se continúan efectuando acciones de proximidad, prevención y vigilancia, que tiene como objetivo asegurar armas y detectar sustancias ilícitas. Por lo que, elementos de las 10 Zonas Operativas de la Policía de la Ciudad, personal de la Dirección General de Control de Tránsito, Prevención del Delito y Atención a Víctimas, así como la Unidad de Asuntos Internos, trabajan para brindar seguridad y generar entornos seguros para quienes diariamente transitan por las calles y avenidas del Municipio.

El Gobierno de la Ciudad, refrenda su compromiso de mantener la estrategia de trabajo con los niveles Estatal y Federal, a fin de salvaguardar el bienestar de las familias poblanas. •REDACCIÓN



Transportistas paralizan movilidad en las carreteras poblanas; exigen seguridad a las autoridades



Puebla, Pue. La carretera federal a Huejotzingo presenta tráfico debido a una manifestación de transportistas pertenecientes a la Alianza Mexicana de Organización de Transportistas A.C. (Amotac).

CIERRES PREVISTOS EN AUTOPISTAS CLAVE DE LA REGIÓN

De acuerdo con los reportes, también se esperan cierres en otras vialidades importantes como:

- LA AUTOPISTA MÉXICO-PUEBLA
- LA VÍA ATLIXCÁYOTL
- LA AUTOPISTA PUEBLA-TLAXCALA

Además, ya se reporta un bloqueo activo en la carretera federal El Seco-Ciudad Serdán, específicamente a la altura de Rancho San Miguel.

CIRCULAN POR PERIFÉRICO; POSIBLE CIERRE

También hay presencia de transportistas sobre el Periférico Ecológico, circulan en el carril de baja velocidad, sin embargo, es latente el cierre de esta vía de comunicación al Sur de la capital poblana.

LA PROTESTA

Este lunes, la Alianza Mexicana de Organización de Transportistas (Amotac) llevó a cabo bloqueos intermitentes en distintas carreteras del estado de Puebla, en protesta por el aumento de la inseguridad que enfrentan los operadores del transporte de carga.

La organización denunció que en lo que va de 2025, al menos 15 choferes poblanos han sido asesinados en diferentes puntos del país, víctimas de asaltos y violencia. Roberto Huitzil Tomax, delegado regional de Amotac en San Pedro Cholula, señaló que las autoridades estatales no han brindado soluciones efectivas, a pesar de múltiples reuniones sostenidas.

"Nos roban los vehículos, tenemos operadores muertos y encima, la Fiscalía y las grúas nos exigen pagos de hasta 50 mil pesos para liberar las unidades", reclamó.

Durante la jornada, cerca de 300 transportistas se movilizaron en puntos como la autopista México-Puebla, a la altura de La María, exigiendo la intervención directa de la Secretaría de Gobernación estatal.

Los manifestantes señalaron que los robos a transportistas en la región suman

hasta 40 por mes, además de casos de extorsión y secuestro.

La protesta también se replicó en otras vialidades como la Atlixcáyotl, la Puebla-Tlaxcala, la carretera federal a Huejotzingo, la Vía Corta a Santa Ana, Coacnopalan y El Seco. En todos los puntos, Amotac exige mayor presencia de la Guardia Nacional y operativos efectivos para frenar los asaltos y agresiones contra el gremio.

El presidente nacional de Amotac, Rafael Ortiz Pacheco, confirmó que estas movilizaciones se realizan en varios estados del país, como una medida de presión ante la creciente violencia que pone en riesgo la vida y el trabajo de los transportistas.

En Puebla, se reportaron cierres parciales en la carretera federal a Huejotzingo, así como en la federal El Seco-Ciudad Serdán, a la altura de Rancho San Miguel, además de afectaciones en la México-Puebla. La organización advirtió que, de no haber respuesta, las protestas podrían intensificarse en los próximos días. •ALMA MÉNDEZ

Puebla evalúa túneles y Lavaderos de Almoloya para abrirlos al turismo

Puebla, Pue. En la actualidad, la delegación del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) está revisando, en conjunto con la Secretaría de Desarrollo Turístico, el inmueble de los Lavaderos de Almoloya, con el objetivo de impulsarlo como un atractivo turístico, según lo dio a conocer el Coordinador de Gabinete, José Luis García Parra.

Según el funcionario estatal, el INAH también está realizando una revisión sobre el estado de la estructura de los túneles de Puebla, y con ello, determinar si es posible que los turistas puedan acceder a este espacio.

"Este lugar, como algunos otros, como los túneles, nos encontramos en este momento con la delegación del INAH, con el doctor Manuel Villarroel, revisando con la

Secretaría de Desarrollo Turístico, para conocer el estado actual en el que se encuentra y cuál sería la mejor inversión que pueda hacer el Estado para recuperarlo, proyectarlo y que todos los visitantes tengan acceso a ellos", acotó.

García Parra comentó que, una vez que se haya concluido con esta supervisión, se anunciará el nuevo proyecto turístico que tendrán estos espacios.

"Estamos haciendo este diagnóstico en todo el Estado, con este tipo de sitios y a la brevedad se informará", mencionó.

DE HOTEL DE LUJO A SITIO DE INTERÉS PÚBLICO

Recordemos que en 2017, el lugar pasó a pertenecer a la cadena de hoteles Rosewood. Por esta situación, el exgobernador de Puebla, Miguel Barbosa,

anunció la reapertura de estos lugares garantizando que los Lavaderos de Almoloya y la Plaza de las Trinitarias tienen un fin turístico.

Es importante mencionar que los Lavaderos de Almoloya en Puebla, ubicados en el Barrio de San Francisco, datan de 1704. •SILVINO CUATE



Puebla busca con Cenegas instalar planta de gas natural



● EL GOBERNADOR ALEJANDRO ARMENTA BUSCARÁ INSTALAR UNA PLANTA DE GAS NATURAL EN PUEBLA. EN AGOSTO SE REALIZARÁN FOROS EMPRESARIALES PARA DISCUTIR EL PROYECTO

Puebla, Pue. Tras su reunión con el titular del Centro Nacional de Control del Gas Natural (CENEGAS), Cuitláhuac García Jiménez, el gobernador del estado de Puebla, Alejandro Armenta Mier, informó que se buscará instalar en la entidad una planta para el uso de gas natural. Sin embargo, reconoció que se trata de un proceso complejo.

Según el mandatario poblano, la instalación de una planta de gas natural resultaría benéfica, y para lograrlo se debe incluir al sector empresarial y exponer los alcances de esta iniciativa.

FOROS EMPRESARIALES ARRANCAN EN AGOSTO

Para ello, será en el mes de agosto cuando se realicen, en diferentes puntos de Puebla, una serie de foros que contarán con la

participación de distintos empresarios.

"El planteó la importancia de una reunión con empresarios para exponer las bondades del gas natural, que es mucho más barato, aunque tiene complejidades en su uso. Entonces, el foro lo vamos a hacer en agosto, vamos a trabajarlo con ellos", acotó.

POSIBLE REACTIVACIÓN DEL GASODUCTO MORELOS

Cuestionado sobre si se podría reactivar el gasoducto Morelos, el gobernador explicó que se trata de una decisión de carácter federal, donde el gobierno estatal no tiene facultades.

No obstante, en caso de que se solicite la intervención de la administración estatal, existe la disposición para coadyuvar en esta propuesta, la cual favorecería a diversos sectores productivos.

"El tema del gasoducto es un asunto de orden federal, sin duda. Lo que tengamos que coadyuvar, si es que forma parte del proyecto nacional, ayudaremos. Ese sería un proyecto nacional. El uso de gas natural puede ser de gran utilidad, pero para ello habrá un foro con las diferentes cámaras, para que puedan escuchar de viva voz del director nacional", afirmó. **•SILVINO CUATE**

POR ACTOS DE CORRUPCIÓN SON DESTITUIDOS LOS DIRECTORES DE LOS CERESOS DE SAN MIGUEL Y TEPEXI



Puebla, Pue. Por presuntamente estar involucrados en actos de corrupción, los directores de los centros penitenciarios de San Miguel y Tepexi de Rodríguez fueron separados de su cargo, así lo dio a conocer el titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Puebla, Francisco Sánchez González.

Según el informe del secretario, la re-

moción del cargo se realizó debido a que recibieron una serie de denuncias por parte de algunos reos. Ante esta situación, se procedió a comprobar los hechos y se inició el procedimiento administrativo correspondiente.

Posteriormente, el 16 de julio se logró formalizar la renuncia de ambos directores. Con ello, se inició una revisión de

perfiles que podrían ocupar el cargo y garantizar la seguridad en los penales.

"Tomamos medidas ante algunas denuncias que había; se hicieron los movimientos que se tenían que hacer. Nosotros estamos evaluando perfiles. Ahora se removió al director del penal de San Miguel y al de Tepexi de Rodríguez. Los removimos a los dos, con fecha 16 de julio, y estamos haciendo una evaluación de perfiles para designar a las personas idóneas para llevar esta tarea", acotó.

Asimismo, informó que la semana pasada se registró un fallecido en el penal de San Miguel, y tras la revisión correspondiente, incluyendo el peritaje, se comprobó que se trató de un suicidio.

"La semana pasada tuvimos el reporte de un PPL (persona privada de la libertad), que se quitó la vida. Ese es el peritaje y es la información oficial. Quiero decir que nosotros efectuamos una revisión de todo el personal", dijo. **•SILVINO CUATE**

Atlixco cierra su Feria 2025 con éxito y prepara festejos por el Huey Atlixcáyotl

Atlixco, Pue. Con la potente voz de Paty Cantú resonando entre los cerros de esta ciudad poblana, la Feria de Atlixco 2025 bajó el telón este fin de semana con una celebración que conjugó tradición, música y un entusiasmo colectivo que difícilmente se olvidará.

Durante una semana, Atlixco se transformó en un hervidero de actividad. Miles de visitantes, tanto locales como foráneos, recorrieron sus calles para disfrutar de una agenda diversa: conciertos, antojitos típicos, exhibiciones artesanales y, por supuesto, los juegos mecánicos que hicieron las delicias de chicos y grandes.

La noche de clausura, que tuvo lugar el domingo, no pudo haber sido más simbólica. La cantante y compositora Paty Cantú subió al escenario frente a una audiencia abarrotada y entregó un concierto vibrante, sellando con broche de oro.

PERO EN ATLIXCO, LA FIESTA APENAS COMIENZA

En un mensaje cargado de entusiasmo y orgullo, la presidenta municipal Ariadna Ayala aseguró que "en Atlixco no se acaba la fiesta". Y para muestra, el dinámico calendario cultural que ya se perfila para agosto.

El próximo 10 de agosto, las calles de Atlixco se llenarán de color y alegría con el tradicional Desfile de Mojigangas. Se espera la participación de entre 60 y 70 figuras gigantes, elaboradas artesanalmente por talentosos creadores locales, en un desfile que cada año capta la mirada de niños y adultos por igual.

Del 14 al 17 de agosto, el maíz tomará protagonismo con la celebración de La Elota, una feria que rinde homenaje a este producto ancestral con platillos típicos, concursos culinarios y presentaciones artísticas.

Y como antesala al mes patrio, el 31 de agosto se llevará a cabo el tradicional convite para el Atlixcayotl, así como la pega del bando patrio, un acto simbólico que marca el inicio de las fiestas patrias en la región.

EL HUEY ATLIXCÁYOTL: SEIS DÉCADAS DE IDENTIDAD Y CULTURA

Este 2025 no será un año cualquiera para Atlixco: el emblemático Huey Atlixcáyotl, máximo festejo indígena del estado, celebrará su 60 aniversario. En colaboración con el Gobierno del Estado, se ha preparado un programa especial con múltiples sorpresas y eventos conmemorativos.

Por primera vez en la historia, se realizará un convite en la Ciudad de México, llevando parte de esta riqueza cultural hasta el corazón del país. Será una oportunidad para que nuevos públicos conozcan y valoren una de las celebraciones vivas más representativas de México. **•PAOLA ROCHE**



Se incrementa 50 % la productividad de diputados locales

La presidenta del Congreso local, Laura Artemisa García Chávez informó que el incremento de iniciativas aprobadas del primero al tercer período ordinario de sesiones creció más del 50 por ciento.

Desglosó que en el primero fueron aprobadas 20 iniciativas, para el segundo 31 iniciativas, y este que concluyó el pasado 15 de julio fueron 53 las iniciativas aprobadas.

Laura Artemisa García Chávez reconoció que detrás de estos números existe un trabajo arduo de diputados, porque cada iniciativa requiere de un trabajo legislativo minuciosamente estudiando con el área jurídica.

De acuerdo al reporte más reciente que emitió el Congreso local en esta LXII Legislatura se cerró con una aprobación general entre los tres periodos de 104 propuestas.

Durante el Tercer Período Ordinario de Sesiones, comprendido del 15 de mayo al 15 de julio, se aprobaron 53 iniciativas, 47 exhortos, cinco Concejos Municipales y se dio la elección del Consejo Consultivo de la Comisión de Búsqueda.

En total, durante el primer año de ejercicio de la LXII Legislatura, las y los diputados aprobaron 108 iniciativas, 20 en el Primer Período Ordinario, 31 el Segundo Período Ordinario y 53 en el Tercer Período Ordinario; mientras que, en los periodos de receso, fueron avalados cuatro.

Dentro del primer año fueron aprobados 108 puntos de acuerdo y se dictaminaron 313 asuntos que se dejaron en trámite por parte de la Legislatura pasada.

“Lo más importante para nosotros es tener las iniciativas aprobadas, resaltó el trabajo de mis compañeros, implica un esfuerzo de trabajo de territorio donde se escucha a la ciudadanía que después se enriquece con los asesores jurídicos y después pasa al proceso legislativo”, precisó.

◦REDACCIÓN

El Torneo Nacional de Tenis 2025 consolida a Puebla como epicentro deportivo: Alejandro Armenta

● EL GOBERNADOR ALEJANDRO ARMENTA PUNTUALIZÓ QUE PUEBLA DEJÓ DE SER SÓLO UN DESTINO TURÍSTICO, PARA CONVERTIRSE EN UNA POTENCIA DEPORTIVA.

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- A partir del 4 de agosto, Puebla será sede del Torneo Nacional de Tenis Infantil y Juvenil 2025. El evento reunirá a jóvenes talentos de 10 a 18 años de 31 entidades del país, en el Centro Estatal de Tenis, al sur de la capital, una de las instalaciones más importantes del país.

Durante la presentación, el gobernador Alejandro Armenta afirmó que el deporte no es un programa temporal, sino una política de Estado. “El deporte es igual a salud, y salud es igual a seguridad. Por eso le damos prioridad con acciones concretas”, declaró.

Abundó en que el torneo de tenis y la academia gratuita que lo respalda son parte de una transformación, ya que Puebla dejó de ser solo un destino turístico para convertirse en una potencia deportiva. Mencionó que en el estado se realizan actualmente más de 600 obras para rehabilitar infraestructura deportiva y proyectos como la Universidad del Deporte.

Por su parte, el presidente de la Asociación Poblana de Tenis y vicepresidente de la Federación Mexicana de Tenis, Enrique Núñez, explicó que el Torneo Nacional de Tenis Infantil y Juvenil es el más importante de los que se celebran en México por el número de puntos que



otorga y por la participación de jugadores y jugadoras, que van desde los 10 hasta los 18 años, en todas las categorías. Resaltó que se esperan a tres mil 500 visitantes que acompañan a los 500 jugadores y se calcula, de manera conservadora, una derrama económica de 38 millones de pesos para Puebla.

La secretaria de Deporte y Juventud, Gaby “La Bonita” Sánchez, aseguró que

los eventos deportivos no solo fortalecen el cuerpo, sino también el alma y el tejido social. Añadió que Puebla ya es epicentro semanal de actividades deportivas de talla nacional e internacional.

La jornada incluyó un reconocimiento a Fernanda Torres Gómez, tenista poblana destacada a nivel nacional, y a su padre y entrenador, Fernando Torres.

◦REDACCIÓN

El PRI acusó nepotismo en Morena; hija de ombudsman será diputada

Puebla, Pue. La diputada local de oposición, Delfina Pozos Vergara, criticó que sea Alexa Espidio Sánchez quien ocupe la diputación que deje Graciela Palomares, porque es hija de la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos (CDH) del Estado, eso sólo demuestra el nepotismo que existe en la 4T.

Refirió que como integrante de la Junta de Gobierno y Coordinación Política (Jugocopo) no ha sido informada sobre la salida de Graciela Palomares, pero no duda que esta semana, a más tardar el miércoles se sesione para hacer el anuncio y convocar a una sesión extraordinaria para formalizar la salida de la representante del Distrito 16 de Puebla capital.

La morenista presentará su renuncia este jueves 31 de julio, para que en su lugar quede Alexa Espidio Sánchez al ser su suplente, por lo que tendrá que dejar el cargo que aún mantiene como subsecretaria en la Secretaría de Deporte y Juventud.

“Imaginense la hija de la representante de Derechos Humanos, todo es lo mismo, dónde está la congruencia de todo lo que predica -Morena- es una vergüenza lo que pasa en nuestro país y estado. Me imagino que tendremos en Junta de Gobierno”, dijo.

Con este cambio el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) demuestra que “todo lo que dice y pregona” es exactamente lo que no hace, pero cae en nepotismo.

A partir de este lunes y hasta por quin-

ce días, el Congreso local está en receso, esto obliga a la LXII Legislatura a realizar una sesión extraordinaria para hacer valer la petición de Graciela Palomares para dejar su curul como representante del partido Morena en el Distrito 16 de Puebla capital.

La decisión de Elvia Graciela Palomares Ramírez para dejar la tercera Legislatura de izquierda trascendió fue tomada después de que se casó la noche del viernes 25 de julio.

ASÍ LO MARCA LA LEY: ALEXA

Alexa Espidio Sánchez rechazó que su llegada a la curul que deje la representante del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Graciela Palomares como diputada del Congreso local, viole los procesos legislativos.

Señaló que no llega a esta curul como un personaje que se sube “al vapor”, porque en su momento como dupla de Palomares, caminó el Distrito 16 de Puebla capital que representará, eso le permitió conocer las necesidades de la gente y simplemente, y reiteró que se respetará la dupla que en su momento se postuló como parte de la Cuarta Transformación, como suplente.

Dijo que hasta ahora no ha entablado comunicación con Graciela Palomares, porque sigue en este receso legislativo con el tema de su reciente boda, pero Alexa Espidio Sánchez señaló que espe-



rará los tiempos para tomar su silla como parte de la LXII Legislatura.

La joven de 37 años de edad e hija de la presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Rosa Isela Sánchez Soya, expuso que esperará los tiempos para dejar la subsecretaría en la Secretaría de Deporte y Juventud, esto pasará el próximo 31 de julio.

“El tema de ser joven y encabezar un cargo público va a ser una gran responsabilidad, pero sobre todo un honor de representar a esta generación. Nosotros nos apegamos a los procesos que marcan la ley, al proceso legislativo, estamos en espera de ver el cambio”, dijo.

Espidio Sánchez reiteró que los procesos legislativos son claros, hay que esperar el momento para que en caso de que la Junta de Gobierno y Coordinación Política (Jugocopo) aborden el tema, convoquen a una sesión extraordinaria, y sea convocada, se hará el cambio.

◦AURELIA NAVARRO

cu2
Ciudad Universitaria 2
La materialización de un sueño

- Tiene tecnologías limpias para la restauración de ecosistemas.
- Cuenta con espacios de esparcimiento y convivencia.
- Integra tecnologías de punta en multilaboratorios.
- Traslado gratuito desde la sede San Manuel.

CON CU2, LA BUAP MÁS FUERTE QUE NUNCA

BUAP | Benemérita Universidad Autónoma de Puebla

Escoltas de edil de Cuyuaco bajo investigación por amenazas en Angelópolis



● EL PRI NO DESCARTA SANCIONAR A LOS ESCOLTAS DEL EDIL DE CUYUACO, IVÁN CAMACHO, TRAS UN VIDEO DONDE SE DENUNCIA UNA AMENAZA EN ANGELÓPOLIS

Puebla, Pue. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) no está negado a que se sancione o se ejerza acción penal contra los escoltas del edil de Cuyuaco, Iván Camacho Romero, si son responsables de amenazar y actuar con prepotencia contra personal del Centro Comercial Angelópolis.

La secretaria general del PRI, Delfina

Pozos Vergara, señaló que las autoridades estatales deben iniciar una investigación para saber si se cometió un ilícito, como el que se busca acreditar en un video que circula en redes sociales, donde se escucha la voz de un trabajador que dice: "el señor me acaba de amenazar", mientras era enfocado Iván Camacho Romero.

VIDEO MUESTRA DISCUSIÓN, PRI DESLINDA AL EDIL Y CULPA A ESCOLTAS

Pese a que en el video a quien se observa discutir con los trabajadores de la tienda es al alcalde, la priista responsabilizó a los escoltas de Iván Camacho Romero de ser los posibles responsables de las amenazas e intimidaciones.

"Si los escoltas hicieron algún ilícito, que los investiguen, que se lleven a cabo las investigaciones correspondientes. Siempre estaremos a favor de la Ley. Ahí sí puedo dar una opinión personal, porque conozco al presidente municipal; Iván es amigo y sé de lo respetuoso que es y de la calidad de persona que tiene", dijo Pozos Vergara.

Hasta ahora, el edil de Cuyuaco no ha externado alguna postura respecto a las críticas que ha recibido junto con sus escoltas, y se desconoce si los trabajadores que fueron intimidados ejercerán una acción penal en contra del alcalde del PRI.

El incidente quedó grabado en una de las cámaras de seguridad del establecimiento en Angelópolis. **•AURELIA NAVARRO**

UDEP llega al Boverine Stadium para captar talento poblano e impulsar su seguridad

NUEVA YORK, Estados Unidos.- En el marco de las visorías que realiza la Universidad del Deporte del Estado de Puebla (UDEP), que encabeza José Luis Sánchez Solá, se llevó a cabo un observatorio en esta ciudad norteamericana, para captar el talento de jóvenes poblanos que radican en Passaic, New Jersey.

El rector José Luis Sánchez Solá destacó que ha sido una instrucción del gobernador Alejandro Armenta, priorizar el deporte como herramienta de transformación, por lo que, el primer paso ha sido la firma de convenios con dos municipios de la entidad poblana como San Pedro Cholula e Izúcar de Matamoros, que encabezan Tonantzin Fernández y Eliseo Morales respectivamente.

En ambos casos resaltó que los une la misma visión de brindar bienestar con seguridad a la infancia, a la adolescencia y a la juventud, sobre todo a estudiantes del interior del estado, para ofrecerles las oportunidades educativas que necesitan.

A través de estas acciones es que la universidad llegó al Boverine Stadium, en la que Sánchez Solá, así como visores oficiales del Club Puebla, supervisaron a más de 100 mujeres y hombres de entre 16 y 20 años.

"Para mí también es importante captar talento deportivo de la comunidad poblana que vive en Estados Unidos, ya que podemos ofrecerles, desde Puebla, un espacio especializado para desarrollarse. Si están aquí es por diversas circunstancias, pero qué mejor que decirles, que el gobierno trabaja para que regresen y encuentren impulso a sus sueños" dijo el exdirector técnico.

Este tryout tuvo el propósito de convocarlos a ser parte de las becas de la UDEP; así como de las fuerzas básicas del Club Puebla con quien Sánchez Solá coincidió y recibió la invitación de sumarse a la búsqueda que ellos realizan de forma recurrente.

Cabe destacar que mamás, papás y familiares fueron testigos de este proceso que se expande desde la entidad hasta Estados Unidos, y que son las y los directores de especialidades, pieza fundamental para captar el talento en fútbol, básquetbol, béisbol y box, por lo que este mecanismo, continuará en otros espacios de la entidad.

Con estas acciones el Gobierno del Estado de Puebla trasciende fronteras y fortalece la reconstrucción del tejido social por medio del deporte. **•REDACCIÓN**



Hallan cabeza humana con mensaje en Tlalancaleca



● El hallazgo lo realizaron personas que caminaban cerca del campo de béisbol

Tlalancaleca, Pue. Una cabeza humana fue hallada en las inmediaciones del Campo de Béisbol Bicentenario en el municipio de San Matías Tlalancaleca.

Trascendió que esta extremidad sería de un vecino de Tlalancaleca, sin embargo será la autoridad competente quien determine la identidad del fallecido.

La cabeza estaba dentro de una bolsa negra y junto a ella, un mensaje que decía "Un regalo" y supuestamente firmado por un grupo que operaría en la zona de Tlaxcala.

Este hallazgo lo realizaron personas que caminaban cerca del campo de béisbol en la cabecera municipal.

Ante los hechos, dieron aviso a la policía municipal, quien al revisar el contenido de la bolsa confirmaron que en su interior había la cabeza de un hombre.

Por lo anterior, el sitio del hallazgo fue acordonado, hasta la llegada de la Fiscalía General del Estado y el Servicio Médico Forense. **•REDACCIÓN**

Puntual

¡VISITA NUESTRO
SITIO WEB!

<http://www.diariopuntual.com>



¡SIENTÉRATE DE LAS
NOTICIAS MÁS
IMPORTANTES!

@DiarioPuntual 

San Andrés Cholula a la vanguardia con estrategias integrales y equipamiento para la seguridad pública



San Andrés Cholula, Puebla.- Con el objetivo de fortalecer la seguridad pública mediante acciones estratégicas desde una perspectiva integral, la presidenta municipal Lupita Cuautle Torres, realizó la entrega de 150 dispositivos electrónicos de seguridad para elementos policiales, 12 trajes estructurales para bomberos y una ambulancia totalmente equipada.

Durante su mensaje en las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana (SSPPC), la alcaldesa recalzó que desde el inicio de su administración, se han desarrollado

políticas públicas transversales para prevenir la incidencia de delitos, con la activa participación de las y los ciudadanos, en estrecha coordinación con las autoridades estatales y federales.

“Aspiramos a generar confianza ciudadana y a eliminar posibles actos de corrupción, porque la corrupción para que tenga vida requiere de las dos partes, por eso recuperar la confianza ciudadana es vital para este gobierno, especialmente en lo que a seguridad se refiere”. Afirmó Cuautle Torres.

Por su parte, Luis Flores Fierros, titu-

● ENTREGA LA PRESIDENTA MUNICIPAL, LUPITA CUAUTLE, 150 DISPOSITIVOS ELECTRÓNICOS DE SEGURIDAD PARA POLICÍAS, 12 TRAJES ESPECIALIZADOS PARA BOMBEROS Y UNA AMBULANCIA.

lar de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana (SSPPC), explicó que esta iniciativa refuerza el compromiso institucional con una seguridad moderna, profesional y centrada en la protección efectiva de la ciudadanía. Las 150 cámaras permitirán grabar en tiempo real las intervenciones de elementos policiales, lo cual brinda mayor protección a la población y mayor certeza en el desempeño de cada integrante de seguridad.

“Con la incorporación de esta tecnología daremos mayor certeza a los procedimientos, con pasos firmes en el respeto a los derechos humanos y a la protección integral, con una policía confiable, respetuosa y eficiente”.

En ese acto también se entregó una ambulancia y equipamiento para cuerpo bomberil y se anunció la próxima apertura de la Unidad Interna de Control.

Con esfuerzo y convicción, el Gobierno Municipal de San Andrés Cholula fortalece la seguridad y la confianza ciudadana, basado en la profesionalización, la ética y la transparencia. ◻REDACCIÓN

ACTO CONMEMORATIVO POR EL 164° ANIVERSARIO DE HUAUCHINANGO COMO CIUDAD

Huauchinango, Pue. En el marco del 164° aniversario de la ciudad de Huauchinango, el gobierno municipal que encabeza el presidente Rogelio López Angulo realizó con solemnidad las guardias de honor, rindiendo homenaje al General Santos Degollado, en reconocimiento a la historia, tradiciones y a quienes han forjado el presente de este municipio.

El acto fue encabezado por el edil Rogelio López Angulo, Guadalupe Lilian González Cabrera; el diputado local Miguel Márquez Ríos, Luis Gerardo Martínez, secretario del Ayuntamiento; la Síndico Municipal, Mayra Hernández Velazco; así como regidores y directores del gobierno municipal. El edil Rogelio López Angulo, exhortó a seguir “fortaleciendo juntos el legado y la identidad de Huauchinango” ◻REDACCIÓN



Zacatlán se prepara para celebrar la 83ª Gran Feria de la Manzana

Puebla, Pue. Zacatlán se prepara para celebrar la 83ª Gran Feria de la Manzana, que se llevará a cabo del 9 al 17 de agosto de 2025. La presidenta municipal, Beatriz Sánchez Galindo, informó que se espera una derrama económica de 300 millones de pesos y una afluencia de alrededor de 300 mil visitantes.

Durante la presentación oficial del evento, la alcaldesa destacó la coordinación con el gobierno estatal para reforzar la seguridad durante la temporada vacacional. Además, resaltó el reconocimiento que ha recibido el municipio por promover el turismo religioso, especialmente con la tradicional procesión en honor a la Virgen de la Asunción.

CARTELERIA OFICIAL DE LA FERIA DE LA MANZANA ZACATLÁN 2025

La feria contará con una variada programación artística para todos los gustos. Estos son los artistas confirmados:

- 8 de agosto (previo a la inauguración): Bronco
- 9 de agosto: Matute (gratuito) y Gabito Ballesteros
- 10 de agosto: Lara Campos
- 11 de agosto: Sangre Felina
- 12 de agosto: Sonido Famoso
- 13 de agosto: Lucha libre con Místico
- 14 de agosto: La Kumbre con K
- 15 de agosto: María León y Yahir
- 16 de agosto: Marca Registrada
- 17 de agosto: Pesado y Matisse (gratuito)



El boleto general tendrá un costo de 100 pesos, e incluirá el acceso a los conciertos del Teatro del Pueblo y a 20 juegos mecánicos sin costo adicional.

También se ofrecerán accesos VIP,

Oro y Plata, con precios diferenciados según el artista del día.

En la explanada municipal habrá eventos gratuitos, como la coronación de la Reina de la Manzana, Ximena Vera Es-

cobedo, así como las presentaciones de Matute y Matisse.

La Feria de la Manzana 2025 incluirá más de 70 actividades, entre ellas la tradicional procesión del 15 de agosto con misa, bendición de cosechas y un desfile por las calles del centro. Durante el recorrido, se repartirán manzanas entre los asistentes.

Uno de los espectáculos más esperados será la quema de la cascada, un show de fuegos artificiales que se realizará por las noches, acompañado de danzas folclóricas, exposiciones culturales y artísticas.

También se ofrecerán recorridos por los principales atractivos turísticos del municipio como el Reloj Floral, el Barranco de los Jilgueros, la Cascada Tulimán y el mirador de cristal.

En el aspecto gastronómico, los visitantes podrán disfrutar de productos tradicionales como sidra, vino de manzana, mermeladas artesanales, pan dulce, mole, barbacoa, tacos de cecina y requesón, entre muchos otros platillos típicos de la región.

La feria también incluirá una exposición frutícola con distintas variedades de manzana cultivadas en Zacatlán, así como técnicas agrícolas locales.

Con una oferta artística, cultural, religiosa y gastronómica, la Feria de la Manzana Zacatlán 2025 se perfila como uno de los eventos más importantes del verano en Puebla. ◻ALMA MÉNDEZ

FRUSTRAN ASALTO POR LA VENTA DE UN AUTO EN REDES SOCIALES EN TEXMELUCAN

La Secretaría de Seguridad Pública de Texmelucan, informó que informa que se evitó un nuevo fraude por compra-venta de vehículos en San Martín Texmelucan.

A través de una llamada al Centro de Respuesta Inmediata (CER-I-CAS), se solicitó acompañamiento policial, debido a que se iba a concretar la compra-venta de un automóvil en calle Agua Marina colonia La Joya; cabe mencionar que el trato se hizo mediante redes sociales y el supuesto vendedor solicitaba que el interesado llevara el dinero en efectivo.

Sin embargo, al momento que el comprador llegó al citado lugar en compañía de policías municipales, el vendedor ya no acudió, había sido retenido por elementos de la Guardia Nacional sobre la autopista México-Puebla; por lo que, se le informó al comprador que iba a ser víctima de un fraude, indicándole el procedimiento a seguir, asimismo, se le brindó acompañamiento hasta encontrarse en un lugar seguro.

Ante ello, se recomendó a la población a solicitar acompañamiento policial se debe marcar a los siguientes números: 248 489 2147, 248 102 4110 y 248 484 0827, asimismo, exhorta a la ciudadanía a tomar medidas preventivas para hacer compras seguras como verificar la autenticidad del vendedor, utilizar métodos de pago seguros y proteger datos personales. **•CAROLINA GALINDO**

ERAN DE TEPEACA LAS MUJERES TORTURADAS, EJECUTADAS Y HALLADAS EN QUECHOLAC

Quecholac, Pue. Fueron identificadas las dos mujeres que fueron localizadas sin vida en el interior de un vehículo, abandonado a un costado de la carretera en un paraje conocido como El Salado.

Se trata de Liliana Gabriela N. y Sheila Alejandra N., ambas originarias del municipio de Tepeaca, Puebla. De acuerdo con los primeros reportes, los cuerpos presentaban visibles huellas de violencia, así como impactos de arma de fuego.

Elementos de la Policía Municipal y Estatal acudieron al sitio tras recibir un reporte ciudadano. Al confirmar los hechos, acordonaron la zona y dieron aviso a las autoridades correspondientes para realizar el levantamiento de los cuerpos y su traslado al Servicio Médico Forense (Semefo).

Cabe destacar que las familias de las víctimas ya habían solicitado apoyo para su localización, difundiendo sus fotografías y datos a través de redes sociales. **•LUZ MARIA ZAYAS**



Carencias harían desaparecer el Lactario del Penal de Serdán



• EL LACTARIO DEL PENAL DE CIUDAD SERDÁN ATIENDE A OCHO MENORES, PERO ENFRENTA CARENCIAS. CELIA BONGA PIDE LEGISLAR PARA EVITAR SU CIERRE EN CADA CAMBIO DE GOBIERNO

Puebla, Pue. La diputada local de oposición, Celia Bonga Ruiz, reveló que el Lactario del Penal de Ciudad Serdán enfrenta carencias. Además, las Personas Privadas de su Libertad (PPL) temen su desaparición.

Indicó que actualmente se tienen ocho menores de edad en ese penal, de los cuales dos son recién nacidos, y se espera el nacimiento de dos bebés más en el mes de agosto.

RIESGO DE CIERRE POR CAMBIOS POLÍTICOS
Por esta razón, la panista consideró necesario legislar para que, primero, el Lactario en el Penal de Ciudad Serdán sea permanente, de modo que, aun cuando

haya un cambio de administración, este no corra el riesgo de ser cerrado.

De lograr esta iniciativa, explicó la legisladora, se podría aplicar la misma medida en otros lactarios de los penales del estado.

“Es necesario que este lactario cuente con un tiraleche, un refrigerador que permita conservar el alimento en buenas condiciones, y que las internas tengan un espacio digno donde convivir con sus bebés. Esta iniciativa fue presentada hace tres meses, y estamos en espera de que se pueda retomar”, dijo Celia Bonga.

Después de 2014 se hizo una reagrupación de penales en el Distrito de Ciudad Serdán, donde se dispuso que todas las PPL, que hoy suman alrededor de 500, fueran trasladadas a un solo penal, donde actualmente existe este lactario para los ocho menores.

Bonga Ruiz insistió en que con cada cambio de administración, al llegar nuevos alcaldes o gobiernos de diferentes partidos políticos, se hacen ajustes. Es ahí donde existe el riesgo de que el Lactario del Penal de Ciudad Serdán desa-

parezca, para que las instalaciones sean ocupadas con otros fines.

La ley establece que los menores pueden estar con las PPL hasta los tres años. Estos infantes son supervisados por una trabajadora social, para asegurarles un trato digno.

CRISIS EN CHALCHICOMULA: TRES ALCALDES EN UN AÑO

Chalchicomula de Sesma, también conocido como Ciudad Serdán, tuvo como alcalde electo a Uruviel González Vieyra, quien solo gobernó un año, ya que se encuentra en prisión señalado por diversos delitos.

En su lugar quedó Rafael Brenes Nepomuceno como alcalde sustituto, quien a partir del 4 de febrero de 2025 presentó su renuncia al cargo.

Posteriormente asumió el cargo Nataly Ortiz Nieto como suplente. Sin embargo, el Congreso local desapareció el Ayuntamiento de Movimiento Ciudadano (MC) para instalar un Concejo Municipal, encabezado por José Guadalupe Méndez Rocha. **•AURELIA NAVARRO**

Bloqueo de carreteras en Acatzingo y El Seco; transportistas exigen seguridad

Puebla, Pue. Integrantes de la Alianza Mexicana de Organización de Transportistas A.C. (Amotac) iniciaron este lunes un cierre indefinido de carreteras en diferentes puntos del estado, como protesta ante el alarmante incremento de asaltos, robos y homicidios en contra de conductores de transporte de carga pesada.

LOS BLOQUEOS SE CONCENTRAN EN:

- ACATZINGO, A LA ALTURA DE LAS COCINAS
- SAN SALVADOR EL SECO
- CHILCHOTLA
- GUADALUPE VICTORIA

DEMANDAS DE AMOTAC ANTE EL AUMENTO DE VIOLENCIA

Los transportistas exigen una mesa de diálogo inmediata con autoridades estatales y federales, y advierten que no reti-



rarán los bloqueos hasta que sus demandas sean atendidas de manera formal.

Ante la situación, se recomienda a la ciudadanía evitar circular por las vías

afectadas y considerar rutas alternas.

Los manifestantes han advertido que, de no haber respuesta, los cierres continuarán de forma indefinida. **•LUZ MARIA ZAYAS**

Portada

Pero luego sintió la necesidad de salir y expandir el conocimiento. En 2012 emprendió un recorrido por el país, de punta a punta, sin itinerario. Durante cinco años viajó por ciudades y pueblos, alineando a personas que jamás habían escuchado hablar del tema. “Mucha gente me dice que les transmito seguridad. Mi respuesta es: a mí me funcionó, no me lo contaron”.

Ese mismo compromiso lo ha llevado a seguir viajando: a España, Canadá, Colombia, Estados Unidos y, más recientemente, a programas de televisión como *Hoy*, donde alineó en vivo a Galilea Montijo y Jordi Rosado. También ha atendido a artistas como Susana Zabaleta y Pedro Fernández, aunque muchos prefieren mantenerlo en privado.

EL FENÓMENO DE TIKTOK

EN 2022, DESPUÉS DE 15 AÑOS COMPARTIENDO contenido en redes sin gran impacto, un video de Marco se volvió viral. Desde entonces, su presencia en plataformas como Tiktok se ha consolidado y lo ha llevado a crecer exponencialmente; hoy cuenta con 3 millones de seguidores. Sin embargo, esta visibilidad también ha traído complicaciones.

Personas con poca preparación están replicando la técnica de forma incorrecta. “No tengo red de otras personas que practiquen la alineación, ni sucursales en otros lugares porque creo que enseñar no es mi misión y no puedo recomendar a personas que no conozco”, lamenta. Aunque dice que, en lugares como Dallas, Estados Unidos, existen escuelas más formales.

¿Y SI NO FUNCIONA?

“NO A TODOS LES PUEDO RESOLVER todo”, admite con franqueza. “Hay personas que llegan con sobrepeso,

ALINEACIÓN ALPHABIÓTICA: LA TÉCNICA QUE PUEDE ALIVIAR EL DOLOR FÍSICO, EMOCIONAL Y MENTAL EN MINUTOS



MUCHAS AFECCIONES emocionales derivan de la ansiedad por el futuro o la depresión por el pasado. La alineación trae a la persona al presente.

tres enfermedades crónicas y expectativas altísimas de que una sesión lo cambie todo. A veces sí pasa, pero otras veces ni con 50 sesiones”.

Lo que recomienda es un enfoque integral: ajustes periódicos, nutrición adecuada, algo de ejercicio y descanso. “Este cuerpo no vive del aire”, señala. Recomienda suplemen-

tación desde la medicina ortomolecular y sostiene que, al nutrir bien a las células, el cuerpo se pone a reparar. Su visión es holística, pero también terrenal: “Es como llevar el coche al servicio cada 5,000 km, mejor que llevarlo solo una vez en la vida”.

También aclara que la alineación alphabiótica funciona independien-



LO QUE TRESPALACIOS recomienda es un enfoque integral: ajustes periódicos, nutrición adecuada, algo de ejercicio y descanso.

temente de si la persona cree en ella o no. “Es una técnica mecánica con filosofía espiritual, pero no es cuestión de fe”.

EL DESGASTE INVISIBLE

LA PRÁCTICA TAMBIÉN TIENE SU COSTO. En eventos como la Expo Espiritualidad ha llegado a alinear a más

de 3,000 personas en tres días. En una jornada en Monterrey, atendió a 220 personas, rompiendo su propio récord personal. “Sí me canso. A veces me saturó, llego a casa y no quiero hablar con nadie por una semana”. Aunque no cree que absorba la energía negativa de sus pacientes, sí reconoce que necesita pausas para

“Mucha gente me dice que les transmito seguridad. Mi respuesta es: a mí me funcionó, no me lo contaron”.

cargarse de energía de nuevo.

Tiene sus propios métodos de protección energética: reiki, palo santo, ámbar y otros rituales sutiles que integran su práctica, aunque no siempre los menciona. “Con algunos pacientes, cuando veo que lo necesitan, uso también técnicas de theta-healing o reiki”, y se describe como un mecánico con su cinturón de herramientas.

A pesar del crecimiento, su equipo es pequeño: lo conforma él, su pareja y un asistente que responde mensajes. La operación, al final, sigue siendo artesanal, cercana. Aunque no tiene planes de enseñar, sí desea seguir compartiendo y expandiendo la práctica. Sus destinos favoritos son San Luis Potosí, Morelia, Guadalajara y, por supuesto, San Miguel de Allende, donde reside desde hace seis años.

A pesar del cansancio, de las expectativas y del escepticismo que muchas veces rodea a las terapias alternativas, Marco Trespalacios mantiene firme su misión: “Me da mucho gozo saberme útil para la sociedad. No sabes en qué medida puedes ayudar a que una persona esté muchísimo mejor en su vida”.

Tal vez esa es la verdadera columna de su trabajo: una vocación inamovible de estar al servicio del equilibrio, desde la espalda hasta las emociones. **N**



EL SA

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) prevé sancionar a 118 personas que contendieron en la pasada elección judicial y resultaron ganadoras con multas de entre 2 mil a 127 mil pesos por beneficiarse de los acordeones. En total, las multas sumarán 2 millones 899 mil pesos.

Dentro de las personas sancionadas, se encuentran las ministras y ministros electos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y que fueron promovidos por los acordeones que se difundieron antes y durante la jornada electoral. El INE prevé sancionar con 566 mil 378 pesos en total a los próximos ministros.

Además, el Instituto busca investigar al sitio

web Juristas por la Transformación por promover candidaturas de personas juzgadoras a nivel federal y local. El titular de este sitio web se encuentra afiliado al partido Morena desde el 1 de febrero de 2013, además de que la página difundió guías de votación que benefició a personas allegadas a Morena.

Multas contra la nueva Corte por acordeones en la elección judicial

El Consejo General del INE buscará sancionar a los próximos integrantes de la SCJN por irregularidades en sus campañas y beneficiarse por la difusión de acordeones antes y durante de las elecciones.

De acuerdo con el proyecto de resolución

del Consejo General, las multas más altas se le impondrán a la ministra Loretta Ortiz con una sanción de 127 mil 508 pesos, le sigue Yasmín Esquivel con 95 mil 490 pesos y la próxima ministra Sara Irene Herrerías Guerra con 69 mil pesos.

Mientras que las multas más bajas serán para el próximo ministro presidente de la Corte, Hugo Aguilar Ortiz, e Irving Espinoza Betanzo por más de 39 mil pesos.

MULTAS CONTRA LA NUEVA CORTE POR ACORDEONES EN LA ELECCIÓN JUDICIAL

El Consejo General del INE buscará sancionar a los próximos integrantes de la SCJN por irregularidades en sus campañas y beneficiarse por la difusión de acor-

INE prevé 'castigar' con 2.8 millones de pesos el fraude de acordeones en la elección judicial

El INE busca sancionar a 118 personas juzgadoras electas por beneficiarse de los acordeones, incluidos los próximos ministros de la Corte.

POR: OSCAR NOGUEDA ROMERO

BUESO

deones antes y durante de las elecciones.

De acuerdo con el proyecto de resolución del Consejo General, las multas más altas se le impondrán a la ministra Loretta Ortiz con una sanción de 127 mil 508 pesos, le sigue Yasmín Esquivel con 95 mil 490 pesos y la próxima ministra Sara Irene Herrerías Guerra con 69 mil pesos.

Mientras que las multas más bajas serán para el próximo ministro presidente de la Corte, Hugo Aguilar Ortiz, e Irving Espinoza Betanzo por más de 39 mil pesos.

“El problema se identifica a partir de los datos resultantes de los cómputos finales, porque la totalidad de las candidaturas ganadoras en los órganos nacionales, es decir, la Suprema Corte de Justicia de la Nación; el Tribunal de Disciplina Judicial; la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación

y en cuatro de sus cinco Salas Regionales; coinciden con aquellas promovidas en los ‘acordeones’”, mencionaron los consejeros Dani Ravel, Jaime Rivera, Martín Faz y Arturo Castillo durante la declaración de validez de las elecciones judiciales.

SANCIONES CONTRA INTEGRANTES DEL TRIBUNAL DE DISCIPLINA JUDICIAL

Entre las personas sancionadas se encuentran los miembros del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial, el cual sustituye al Consejo de la Judicatura Federal (CJF). En este caso, el Consejo General del INE plantea una multa total por 493 mil 742 pesos.

Celia Maya y Verónica De Gyves tendrán una multa de más de 146 mil pesos; le sigue Bernardo Bátiz con 133 mil 844 pesos; Rufino León con 39 mil pesos e

Indira García con 27 mil 379 pesos. De igual manera, los miembros del Tribunal de Disciplina se vieron beneficiados por la promoción en acordeones.

Cabe destacar que este nuevo órgano será el encargado de investigar y sancionar a jueces, magistrados y todo el personal que labore en el Poder Judicial señalado por cometer presuntas irregularidades.

Las sanciones también incluyen a los ministros de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Claudia Valle y Gilberto De Guzmán, quienes tendrán una multa de más de 69 mil y 37 mil pesos respectivamente.

Por otro lado, el proyecto de resolución considera sancionar a 83 magistrados y jueces con una multa total de 910 mil 516 pesos y en siete casos se considera solo una amonestación pública.

lodehoy

NOTICIAS

LIVE

NOTICIERO

Con Fernando Crisanto

¡CONÉCTATE!

LUNES A VIERNES

15:00 HORAS



LIVE



LA MEJOR INFORMACIÓN, LA MAYOR COBERTURA

BÚSCANOS EN TODAS LAS REDES SOCIALES COMO @LDHNoticias



lodehoy.com.mx

